

## 1.5. Archéologie

**1 |** Résultats des fouilles réalisées de 1953 à 1956 par Régis AYME; extrait de "Cahiers ligures de préhistoire et d'archéologie" n° 9 de 1960 : article de Jean GUILAINE et Régis AYME :

*Trouvailles réalisées au cours du sondage et trouvailles fortuites appellent les conclusions suivantes.*

*Au Moyen-Age, la grotte des Chambres d'Alaric a pu servir de refuge aux hérétiques lors des guerres de religion (cf. les spulga ariégeoises lors des luttes entre les Catholiques et les Cathares).*

*dans notre inventaire de nombreux tessons de la céramique noire et lustrée des champs d'urnes.*

*Pour ce qui est des âges du Bronze moyen et récent, nous n'avons pas retrouvé la céramique de la Polada, bien que l'Aude ait déjà donné ce type de céramique, mais l'anse de vase carenée peut être considérée comme appartenant à son contexte.*

*Au Chalcolithique pourraient être rattachés les tessons ornés de cannelures, ces dernières parfois disposées en métope. Ce seraient là les premiers indices dans l'Aude de la céramique de type Fontbouisse. Mais il s'agit peut-être aussi de tessons de l'âge du Bronze final.*



**Photo 3 :** vase à décor cannelé d'affinité fontbuxienne (photo Alain Aigoïn).

*Au Bas-Empire, elle a joué également le rôle de grotte-cache et les agriculteurs de la région s'y mettaient à l'abri des barbares pillards : le Sou d'Or d'Honorius atteste ce fait. Les Gallo-Romains ont en outre laissé de nombreuses traces de leur passage (débris d'amphores, poteries diverses, monnaies).*

*De nombreux tessons attribuables au deuxième âge du Fer confirment l'importance commerciale de la région aux périodes protohistoriques. Jusqu'à la couche C6, la seule qui puisse être considérée comme en place, les documents sont mêlés et difficiles à interpréter. Nous avons relevé*

*Par contre, nous n'avons trouvé ici aucun indice de cette brillante civilisation pyrénéenne, dont l'un de nous a noté par ailleurs le grand développement en terre audoise, principalement en ce qui concerne les sépultures.*

*Il est curieux de constater ainsi que d'importantes grottes de la zone pyrénéenne (Bize, Les Chambres d'Alaric, Bèdeilhac) n'ont livré aucun indice de la civilisation Chalcolithique pyrénéenne. Enfin et surtout, se trouve confirmée la richesse du territoire audois en céramique chasséenne.*

*Nous avons déjà noté l'importance de ce groupe*